

d'rum kann er wieder gehen,
 wir haben g'nug gesehen.
 Wir wollen fleißig, mäßig, fein,
 und keine Brummelbären sein.

Ghr. Schmid.

40. Der Bärenhäuter.

Die Sonne scheint am Himmelszelt
 oft stundenlang herunter;
 es wacht schon lang die ganze Welt:
 nur Franz ist noch nicht munter.

Oft kommen and're Kinder schon
 froh aus der Schule wieder:
 nur Fränzchen noch, dem Muttersohn,
 deckt Schlaf die Augenlieder.

Erst nah' um Mittagessenszeit
 kommt er herbeigeflüchten,
 und fällt zurück in Schläfrigkeit,
 ist jene kaum verstrichen.

Für ihn ist's mehr als Höllenqual,
 wenn er in's Buch soll sehen;
 vor Faulheit kann er nicht einmal
 in's Feld spazieren gehen.

Und nimmt er ja einmal zum Schein
 ein Buch in seine Hände:
 so schläft er bei dem Buche ein
 und fällt vom Stuhl am Ende.

Und muß er mit auf Feld und Flur,
 wonach er nie sich sehnet:
 so sieht der blühenden Natur
 er in's Gesicht und — gähnet.